

RAPPORT - DISTRIBUTION ALIMENTAIRE**CHICHIGUA DE CUPEY, RÉPUBLIQUE DOMINICAINE
28 SEPTEMBRE AU 23 DÉCEMBRE 2022****Collaborateur local – Communauté haïtienne**

Iglesia Union en El Espiritu Santo, Chichigua de Cupey :

M. Pierre Mares, Pasteur

M. Guillermo Ramirez, Assistant-pasteur

Bénéficiaires

. 18 familles de la communauté haïtienne

Total – Nombre de personnes bénéficiaires : 79**NOUVEAU TERRITOIRE – CHICHIGUA DE CUPEY****CONTEXTE**

Situé près de Montellano, Chichigua de Cupey a été fondée en 1982. Cette petite communauté très défavorisée compte environ 60 maisons. L'accès à l'eau courante est inexistant à cet endroit. En plus d'acheter de l'eau potable, les familles doivent acheter de l'eau non potable et remplir des tonneaux pour sa consommation.

Cette communauté fait l'objet d'une expropriation. Il faut savoir que les familles sont propriétaires de petits bâtiments mais les terrains appartiennent au gouvernement qui les a vendus à un promoteur de projets résidentiels. Ce dernier va tout raser pour y construire des condominiums à cet endroit. Des dispositions de la loi dominicaine prévoit que les entreprises du secteur privé sont dans l'obligation de relocaliser les personnes qu'ils exproprient. Cela demeure sur papier dans bien des cas car il semblerait que la réalité est toute autre lorsqu'il s'agit de communautés haïtiennes établies dans le pays.

En résumé, les conditions de vie sont très difficiles pour les personnes qui y résident même si elles ont un toit sur la tête. La faim et l'insécurité alimentaire font partie de leur quotidien.

RENCONTRES AVEC LES LEADERS DE LA COMMUNAUTÉ

Octobre 2022

Après avoir été référés par M. Joseph Ivoidieu, diacre de Iglesia Cristiana Reformada' de Villa Esperanza, le 5 octobre 2022, nous avons rencontré M. Pierre Mares, Pasteur de Iglesia Union en El Espiritu Santo, accompagné de son épouse et de Guillermo Ramirez, assistant-pasteur.

Durant cette rencontre, nous leur avons présenté notre programme alimentaire qu'ils ont accueilli très favorablement. De même, nous nous sommes entendus pour travailler conjointement (*une entente de collaboration a été signée à cet effet*) afin d'offrir notre distribution alimentaire au sein de cette communauté.

Dans un premier temps, une liste de 53 familles identifiées par l'église nous a été remise. 1 famille s'est ajoutée par la suite.

SESSIONS D'INFORMATION / DEMANDES D'AIDE ALIMENTAIRE

Octobre 2022

Le 12 octobre 2022, 45 sur les 53 familles (8 absentes) ont assisté à notre session d'information sur notre programme alimentaire et ont complété une demande d'aide alimentaire.

Il a fallu 8 personnes incluant 6 bénévoles assignés par l'Église pour réaliser cette activité, soit :

- 1 représentant de MAI et 1 bénévole pour appeler et guider les familles vers les tables appropriées;
- 5 bénévoles à la table d'inscription pour assister les personnes analphabètes à compléter notre formulaire de demande d'aide alimentaire;
- 1 représentant de MAI à la table de prise de rendez-vous pour les entrevues d'évaluation au domicile.

ENTREVUES D'ÉVALUATION

Octobre 2022

Le 13 octobre 2022, nous avons débuté les entrevues d'évaluation accompagnés de 1 traducteur (français-créole), M. Pierre Mares.

STATISTIQUES :

- Nombre de demandes d'aides reçues : 46

- Nombre de familles visitées : 37
- Nombre de familles acceptées : 18
- Nombre de familles au sein du projet-pilote 'Fonds d'urgence' : 13
- Nombre de familles non qualifiées : 19
- Nombre de familles ayant refusé l'entrevue (incluant les absences) : 9

Raisons des demandes refusées : demandes d'aide faite par plus d'un membre de la même famille, demande d'aide médicale (médicaments), fausse déclaration sur les revenus/dépenses, renseignements incomplets, refus de répondre au questionnaire, absence au foyer, situation financière ne nécessitant pas l'aide alimentaire.

JOURNÉE D'ACCUEIL / DISTRIBUTIONS ALIMENTAIRES

26 octobre 2022

Nous avons organisé une journée d'accueil le 26 octobre pour ces 17 familles nouvellement membres de notre programme afin de leur expliquer en détails les modalités et les règlements de nos programmes d'aide alimentaire et de fonds d'urgence. La 1^{ère} distribution alimentaire a été offerte le même jour.

Également, le calendrier des distributions alimentaires spécifiquement établis pour cette communauté, les cartes de membre et les sacs recyclables ont été remis à ces nouvelles familles bénéficiaires.

Rapport rédigé par Céline Petitclerc